

Mayores universitarios reivindican la necesidad de una regulación oficial

El IX Encuentro Nacional congregó a unas 300 personas en el municipio de Roquetas de Mar

Los miembros de los distintos programas universitarios para mayores que se congregaron en Agudulce (Roquetas de Mar), con motivo de su IX Encuentro Nacional, reivindican la regulación oficial de estas enseñanzas. Así se ha recogido en las conclusiones del En-

cuentro, en las que se incluye que "esta regulación debe empezar por el nivel más general que es el legislativo. En este momento se trata la reforma de la LOU, por lo que emplazamos a los responsables políticos para que introduzcan este conocimiento en dicha reforma".



"Las administraciones educativas a nivel estatal y autonómico deben garantizar la financiación estable de estos programas, independientemente de que cada universidad recabe vías complementarias de financiación".

Para iniciar la regulación formal de los programas universitarios de mayores se propone la creación de una comisión mixta (administraciones educativas-universidades) que estudie y proponga las formas que debe adoptar esta regulación. Además, para que ésta surta efecto y los programas puedan desarrollarse con éxito, los integrantes de los mismos concluyen que “las administraciones educativas a nivel estatal y autonómico deben garantizar la financiación estable de estos programas, independientemente de que cada universidad recabe vías complementarias de financiación”.

Desde el punto de vista de los alumnos la satisfacción constatada es muy elevada, si bien todo apunta a que podría mejorarse introduciendo medidas encaminadas a adaptar más, tanto organizativa como me-



Cerca de setenta alumnos del Programa “Ciencia y Experiencia” colaboraron activamente con la organización del Encuentro



“Roquetas es un ejemplo de integración y convivencia”



todológicamente, las actividades a las características del alumnado, así como potenciando el contacto con el profesorado.

Localidad anfitriona

El Encuentro, que ha contado con la asistencia de unas 300 personas, se celebró en el Hotel Portomagno de Aguadulce (Roquetas de Mar), un municipio que se mostró desde el principio encantado con la celebración del evento. Su alcalde, Gabriel Amat, quiso destacar en la

inauguración la importancia de que se pongan en marcha iniciativas como esta, “dedicadas a las personas que en su día no pudieron asistir a la Universidad”. Amat presentó su municipio a los asistentes, enfatizando el crecimiento experimentado por éste en los últimos años, un desarrollo que “no sería adecuado si no fuera acompañado de una buena preparación”. Según el alcalde, Roquetas de Mar es hoy, con más de 70.000 habitantes “un ejemplo de integración y convivencia”.

Los alumnos, satisfechos con la iniciativa

La participación de los alumnos en el IX Encuentro Nacional de Programas Universitarios para Personas Mayores ha sido parte fundamental del mismo. Los estudiantes han intervenido aportando su visión y posibles formas de mejorar las distintas iniciativas. Así, una de las ponencias del programa estuvo protagonizada por un grupo de alumnos de la sede de Roquetas de Mar de "Ciencia y Experiencia", que expusieron su grado de satisfacción con el proyecto. Además, en la realización de este trabajo estuvo presente la relación intergeneracional, pues también participaron dos estudiantes jóvenes de Psicología. Dirigió la ponencia el profesor Arturo Pereiro, coordinador del programa en esta sede.

Las conclusiones mostradas por los alumnos constataron el elevado grado de satisfacción de los estudiantes, pero también de profesores y responsables. Esta satisfacción está relacionada, principalmente, con aspectos intangibles y socio-emocionales, y también con los beneficios. En el caso de los alumnos, los aspectos intangibles y socio-emocionales se refieren a la preocupación percibida en el responsable por mejorar el programa, la calidad observada en la ayuda prestada por el profesorado, el sentimiento de orgullo y la equitatividad en el trato recibido. En cuanto a los beneficios, los alumnos se sienten satisfechos por la capacidad del programa para propiciar nuevas relaciones de amistad, mejorar su calidad de vida, ocupar el tiempo libre y conocer gente nueva, así como por brindarles la oportunidad de aprender cosas nuevas.

En el caso de los profesores, los aspectos intangibles y socio-emocionales valorados son el disfrute por el contacto personal con el alumnado, el grado de percepción de la actividad docente como agradecida y gratificante o el nivel de orgullo ex-

perimentado por participar en el programa.

Según los ponentes, las expectativas iniciales de los alumnos se ven superadas cuando comienzan el programa. En profesores y, posiblemente, en los responsables, las expectativas se ajustan.

En cuanto a lo que más valoran unos y otros, los profesores aprecian básicamente el contacto personal, gratificación y valoración que se desprende de su participación en el programa. Los alumnos valoran básicamente las oportunidades que brinda el programa para aprender, establecer relaciones de amistad y ocupar culturalmente el tiempo; el contacto personal y la ayuda prestada por los profesores y responsables; la libertad para autoimponerse las obligaciones como estudiante y la capacidad del programa para mantener un elevado grado de autonomía in-

telectual y física.

Según las conclusiones expuestas en la ponencia, los alumnos solicitan primordialmente una metodología participativa y un enfoque práctico de los contenidos (e.g., talleres, excursiones culturales, etc.); la mejora organizativa (e.g., respeto a la programación prevista); el contacto estrecho con el profesorado y, finalmente, una metodología dirigida a sacar el mayor provecho de las clases.

Dolores Aguilera, Luis Campaña, Ángeles Carvajal, Mirian Cebrian, Tamara Gallego, Rufino Irigaray y Antonio Pomares durante su ponencia.





Mayores en la Universidad: Ciencia y Experiencia Sede de Roquetas de Mar

Así lo ven nuestros alumnos...

“Todos tenemos más de 55 años y ya estamos aquí...llegamos con mucha ilusión y con un poco de recelo. ¡ha pasado mucho tiempo desde la última vez...Según pasa el tiempo nos damos cuenta de que no sólo recordamos, entendemos, hacemos amigos y volvemos a ilusionarnos...y nos sentimos más vivos”

“Gracias...y gracias profesores, que nos habéis dado un año de vida”

“...me inscribí y el resultado hasta la fecha no puede ser más satisfactorio: ¡Por fin en la Universidad!, después de toda una vida de andadura profesional y cuando todo tipo de experiencias empiezan a languidecer a tu alrededor: una nueva luz, una nueva inquietud. El hombre no finaliza su formación nunca y así me la han hecho comprender un extraordinario plantel de profesores...”



ciencia y experiencia



UNIVERSIDAD DE ALMERÍA



AYUNTAMIENTO DE
ROQUETAS DE MAR

INFORMACIÓN:

CASA DE LA CULTURA, sito Plaza Luis Martín, s/n. Junto al Ayuntamiento de Roquetas de Mar.
Telf: 95033 82 34